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الجريدة•
4برلمانيات

ذكـــــــر وزيــــــــر الـــــمـــــواصـــــلات وزيـــــر 
الدولة لشؤون مجلس الامة د.محمد 
الـــبـــصـــيـــري ان خـــــيـــــارات الحكومة 
للتعامل مع استجواب رئيس الوزراء 
ســمــو الــشــيــخ نــاصــر المحمد اليوم 
مفتوحة، مشيرا الى انها "لن تخرج 
عــــن نـــصـــوص الـــدســـتـــور واللائحة 
الداخلية، وهو ما دأبت عليه الحكومة 

في الاستجوابات السابقة".
واضاف في مؤتمر صحافي عقده 
بمجلس الامة ظهر امس ان ما قامت 
به الحكومة اخيرا في التعامل مع 
الملف البيئي وبتوجيهات من سمو 
ات  الرئيس والنائب الاول من اجراء
قــانــونــيــة مـــن خـــلال الــهــيــئــة العامة 
للبيئة والــهــيــئــة الــعــامــة للصناعة 
يــؤكــد اهــتــمــام الــحــكــومــة بمعالجة 

التلوث في المنطقة الجنوبية.

مطمئنون

وقـــال مــن حــق الـــنـــواب استخدام 
ادواتهم الدستورية لكننا مطمئنون 
ات الحكومية  الــــى ســلامــة الاجـــــــراء
الـــتـــي اتـــخـــذت فـــي الاونــــــة الاخيرة، 
كما انــنــا مطمئنون الــى مــا انتهت 
اليه لجنة البيئة اخيرا لدى اقرارها 
تقريرا بشأن التلوث في ام الهيمان 
تــمــت مــنــاقــشــتــه فـــي جــلــســة سابقة 
بما يتضمنه من توصيات ناقشها 

مجلس الوزراء في اجتماعه الاخير 
واحــالــهــا الـــى الــجــهــات المختصة، 
اتنا سواء  ونحن ماضون في اجراء

تم تقديم الاستجواب ام لا.
وعــــــن مـــــبـــــررات الـــحـــكـــومـــة طلب 
سرية مناقشة الاستجواب الموجه 
الـــى رئــيــس الــــــوزراء الـــيـــوم قـــال "لن 
اتكلم عن خيارات الحكومة للتعامل 
مــــع الاســــتــــجــــواب لـــكـــن الـــمـــهـــم انها 
ستكون في اطار الدستور واللائحة 

الداخلية".

الجدل الدائر

وردا على سؤال بشأن الجدل الدائر 
عن موقف الحكومة من الانسحاب من 
الـــمـــبـــادرة الــعــربــيــة لــلــســلام، اوضح 
الــبــصــيــري ان "الـــــــروح الـــتـــي تجلت 
فـــي الــجــلــســة الــخــاصــة الــتــي عقدها 
المجلس نصرة لقافلة الحرية كانت 
واحدة وكان التعاون بين السلطتين 
واضــحــا، وبــعــد ذلــك تــم تقديم ثلاث 
توصيات احداها كانت بصيغة قرار 
ينص على الانسحاب مــن المبادرة 
الــعــربــيــة، وفــــي الــتــوصــيــتــيــن كانت 
الــمــوافــقــة عـــامـــة، امـــا الـــقـــرار الداعي 
صـــراحـــة إلـــى انــســحــاب الــكــويــت من 
المبادرة فلم تصوت الحكومة معه، 
وكانت نتيجة التصويت هي تأييد 

32 عضوا ومعارضة 6".

غير ملزم

وأضاف: "ان اللائحة كذلك واضحة 
حيث ينطبق على "القرار" ما ينطبق 
على "الاقتراح برغبة" من حيث عدم 
الـــزامـــيـــتـــه لــلــحــكــومــة طــبــقــا للمادة 
118، وقد صرحت يوم الجلسة اننا 
ســنــتــعــامــل مـــع الــتــوصــيــات ونأخذ 
بالكثير منها، ما يعني أن الحكومة 

لن تأخذ بكل التوصيات".
وتــابــع ان "الــمــبــادرة انطلقت من 
خادم الحرمين الشريفين في القمة 
العربية ببيروت عام 2002، وبالتالي 
هــي مــبــادرة قمة لا مــبــادرة حكومة 
لوحدها، وكل القمم السابقة دعمت 
المبادرة، وبالتالي لا يمكن للكويت 
أن تــتــعــامــل بــانــفــراد مــعــهــا ويمكن 
بـــحـــث أمــــرهــــا فــــي الـــقـــمـــم المقبلة، 
والكويت حريصة على عدم الخروج 
عن الاجماع العربي في القمم العربية 

والخليجية".
وعـــــــن الــــمــــوقــــف الــــحــــكــــومــــي من 
اقــتــراح تجريم التعامل مــع الكيان 
الـــصـــهـــيـــونـــي قـــــــال: "لـــــم تـــتـــم دعــــوة 
الحكومة لمناقشته، وحسب علمي 
يوجد قانون للمقاطعة صــادر عام 
1964، ونــــحــــن فــــي انـــتـــظـــار دعــــوة 
الـــحـــكـــومـــة لـــمـــنـــاقـــشـــة التعديلات 

المقترحة على القانون".
وســئــل الــبــصــيــري عــن مشروعي 

الـــســـكـــك الــــحــــديــــد ومــــتــــرو الانفاق 
فأجاب: إن هذين المشروعين أحيلا 
الـــى مــشــاريــع الـــــــ"BOT" وحــتــى هذه 
الــلــحــظــة لا تــوجــد شـــركـــات محلية 
مؤهلة لمشاريع بــالــمــلــيــارات ولذا 
فضلنا احالتهما إلــى المشروعات 
الــتــنــمــويــة الــكــبــرى وفـــقـــا لبرنامج 
الـــــــــ"BOT"وتــــــــم اســـتـــجـــلاب البيوت 

الاستشارية لتقدم دراساتها.
وعـــــــن الــــمــــوقــــف الــــحــــكــــومــــي من 
قضية محمد عــبــدالــقــادر الجاسم، 
قال "نحترم المادة 50 من الدستور 
بالفصل بين السلطات مع التعاون، 
والأخ الجاسم بيد السلطة القضائية 
الـــتـــي نــثــق بــعــدالــتــهــا ولا نــقــبــل أي 

تدخل خارجي فيها".
ورد النائب فيصل المسلم سريعاً 
عــلــى تــصــريــح الــبــصــيــري بـــأن نفي 
تصويت الحكومة بالانسحاب من 
مبادرة السلام العربية بعد أسبوع 
من التصويت على القرار تكذيب لنا 
وللمجلس، والحق انها صوتت وهو 

مثبت بالوثائق والشهود. 
وقال المسلم في تصريح صحافي 
أمــس إن البصيري لم يقل الحقيقة 
عـــــامـــــداً ومـــتـــعـــمـــداً لــيــتــحــمــل كذبة 
الــحــكــومــة وحــــــده، دافـــعـــه إلــــى ذلك 
الحفاظ على كرسيه، وكــان أشرف 
لــه تقديم استقالته والــحــفــاظ على 

سمعته وتاريخه.  

الطاحوس وحماد يتبادلان الاتهامات في استجواب »أم الهيمان«
وعـــد نــائــبــا الـــدائـــرة الــخــامــســة خــالــد الطاحوس 
وســــعــــدون حـــمـــاد بــكــشــف مـــفـــاجـــآت خـــــلال جلسة 
سمو رئيس مجلس الـــوزراء، وبينما أكــد حماد أن 
الطاحوس قدم استجوابه انتقاماً لـ"تفنيش" أخيه 
من أحــد المصانع الملوثة أكــد الطاحوس أن لديه 
أدلــة ووثائق كافية لإسقاط الحكومة كلها، وليس 

رئيسها وحده.
وكشف النائب سعدون حماد أن الاستجواب الذي 
قــدمــه الــنــائــب خــالــد الــطــاحــوس إلــى رئــيــس مجلس 
الــــوزراء سمو الشيخ نــاصــر المحمد جــاء انتقاماً 
مــن أحـــد الــمــصــانــع الـــذي قـــام بـــ"تــفــنــيــش" أخــيــه من 
جهة، ومن جهة أخرى محاولة للمّ شمل كتلة العمل 
الشعبي خاصة بعد اختلاف أعضائها على قانون 
الخصخصة، متحدياً في الوقت نفسه زميله النائب 

الطاحوس أن ينكر ذلك.
وقــال حماد فــي تصريح صحافي أمــس، انــه في 
21 اكتوبر الماضي اجتمع مع النائبين د. محمد 
الــحــويــلــة وخـــالـــد الـــطـــاحـــوس، ولــــوحــــوا فـــي ندوة 
باستجواب سمو رئيس مجلس الوزراء إذا لم تكن 
هناك أي إجراءات لمعالجة تلوث أم الهيمان، وأعطوا 
الحكومة مهلة 60 يوما، مضيفا أنه خلال هذه المهلة 
قامت الحكومة بإغلاق المصانع وبناءً عليه أوقفنا 

الاستجواب.

القانون لا يسمح

وأشـــار حــمــاد إلــى أن قــانــون الصناعة لا يسمح 
بــإغــلاق المصانع أكــثــر مــن أســبــوع، وتــمــت مقابلة 
الــنــائــب الأول وطــلــبــنــا مــنــه إغــلاقــهــا أســبــوعــا آخر، 

رافضا مزايدة البعض على زملائهم النواب.
وقال إن النائب الطاحوس يفترض أن يكون آخر 

شــخــص يــتــحــدث عــن تــلــوث أم الــهــيــمــان، مــؤكــدا أن 
الــطــاحــوس هــو مَــن عــيّــن أخـــاه مــديــرا لأكــبــر مصنع 
ملوث في أم الهيمان والشركة الأولــى للحديد مدة 
4 سنوات، وخــلال هــذه المدة لم يتكلم الطاحوس، 
بل تكلم عندما قام المصنع بـ"تفنيش" أخيه، وليس 

لاهتمامه بقضية التلوث البيئي في أم الهيمان.
وأرجع حماد أسباب هذا الاستجواب إلى اختلاف 
أعضاء "التكتل الشعبي" على قانون الخصخصة، 
لذلك قدموا هذا الاستجواب حتى يجمعوا شتاتهم، 
ولــيــس الــســبــب هــو تــلــوث أم الــهــيــمــان، معتبرا هذا 
الاستجواب استجواباً بالوكالة للمّ "التكتل" مرة 

أخرى.
مـــن جـــانـــبـــه، أكــــد الـــنـــائـــب خـــالـــد الـــطـــاحـــوس أنه 
سيكشف مــفــاجــأة خـــلال جلسة الــيــوم ســـواء كانت 
سرية أو علنية لنواب الأمة والشعب الكويتي تبيّن 
مَن هم أصحاب الصفقات، ومَن يقف موقف المدافع 
عن القانون واحترام هيبة الدولة، لافتا إلى انه يملك 
الشجاعة لمساءلة سمو رئيس مجلس الوزراء، لكن 
هناك مَن لا يملك هذه الشجاعة، ويحنث في يمينه 
لأهــالــي أم الــهــيــمــان، ويــقــبــض فــي اســتــجــواب وزير 
الإعلام وصفقة المطار والمواصلات والأشغال ويقف 

موقف المدافع عن الحكومة اليوم.
وقــال الــطــاحــوس فــي تصريح للصحافيين يوم 
أمس، لا يفصلنا عن موعد مناقشة مساءلتي لسمو 
رئيس مجلس الــوزراء سوى أقل من 24 ساعة على 
خلفية المأساة الإنسانية التي يعيشها مواطنون 
عددهم حوالي 40 ألف مواطن جراء التلوث البيئي 
المحيط بهم، والذي أدى الى ارتفاع اعداد الوفيات 
والأمراض في منطقة ام الهيمان، مؤكدا أن استحقاق 
لته ناتج عن حرصه واهتمامه بصحة  تقديم مساء
المواطنين وتطبيق قوانين الدولة واحــتــرام هيبة 

الدولة التي تم العبث بها من قبل بعض المتنفذين. 
ودعا الطاحوس معارضي الاستجواب إلى تمكينه 
لته في جلسة علنية حتى يحكم  من مناقشة مساء
الشعب، ما إذا كان رأيهم في الاستجواب سليماً أم 
أنه يملك أدلة وبيانات دامغة وكفيلة بإسقاط حكومة 
كــامــلــة ولــيــس رئــيــســهــا، مــؤكــدا اســتــعــداده لتقديم 
استقالته من عضوية مجلس الأمة في حال ثبت أن 
استجوابه لم يكشف عن أدلة دامغة تدين الحكومة. 
واستدرك الطاحوس "هم اليوم يدعون الحكومة إلى 
مناقشة الاستجواب في جلسة سرية، لأنهم يعلمون 
أنني سأعريهم أمام الشارع الكويتي، وسأكشف ان 
هذا الاستجواب ليس كما يدعي البعض بأن الهدف 

منه شخص سمو رئيس مجلس الوزراء.
لة  وأضاف الطاحوس، أنا أملك الشجاعة لمساء
سمو رئيس مجلس الــوزراء لكن هناك من لا يملك 
هذه الشجاعة وحنث في قسمه أمام أهالي أم الهيمان 
ولميثاقه الذي وقعه أمام اللجنة الدينية التطوعية، 
وقبض في استجواب وزير الإعلام وصفقة المطار 
والمواصلات والاشــغــال، ويقف موقف المدافع عن 
الحكومة، وناطقا رسميا لها، ويحاول تبرير المأزق 
الـــذي عــاشــه فــي اســتــجــواب وزيـــر الإعـــلام الــيــوم من 
خلال اتهامي بأنني قدمت هذه المساءلة على خلفية 

استقالة أخي من العمل بأحد مصانع المنطقة.
وأكــــد الــطــاحــوس أنـــه عــلــى اســتــعــداد لتقديم 
استقالته مرة أخرى إذا ما أعلن أحد أفراد الحكومة 
أنه استغل منصبه في السلطة التشريعية لتنفيع 
أحـــد أقـــاربـــه، مــشــيــرا إلـــى أن الــحــكــومــة تعلم علم 
اليقين مَن هم النواب الذين ينتفعون من المنصب 
النيابي ويــقــفــون على أبــوابــهــم و"يــطــرون منهم 
ويــطــلــبــون الـــمـــشـــاريـــع الــحــكــومــيــة وينبطحون 

للحكومة".

الصواغ: استجواب المحمد مستحق
ولا داعي للسرية

قـــال الــنــائــب فـــلاح الــصــواغ انـــه ومـــن خـــلال الاستجواب 
المقدم من النائب خالد الطاحوس الى سمو رئيس الوزراء 
الشيخ ناصر المحمد بخصوص تأخر وضعف الاجراءات 
الــحــكــومــيــة لــمــعــالــجــة قــضــيــة تــلــوث منطقة ضــاحــيــة علي 
صباح السالم )ام الهيمان(، نود في البداية ان نؤكد مدى 
اســتــحــقــاق هـــذا الاســتــجــواب لــمــا يــعــانــيــه اهــلــنــا وابناؤنا 
سكان منطقة ام الهيمان من تلوث وغازات، ادت الى العديد 
من الاضرار الصحية التي كانت سببا رئيسيا للعديد من 
الامراض، وبعضها ادى الى حالات سرطان، وذلك ما تؤكده 
تقارير وزارة الصحة والهيئة العامة للبيئة وغيرها من 
المنظمات واللجان، وكما ورد ايضا بالاجوبة عن العديد 
من الاسئلةالبرلمانية بخصوص اسباب هذا التلوث والذي 
يجب ان ينظر اليه بنظرة انسانية قبل ان تكون مسؤولية 

حكومية.
واضــــاف: ولــو نظرنا الــى اســبــاب هــذا الــتــلــوث فسنجد 
ان لتلوث ام الهيمان اربــعــة اســبــاب رئيسية هــي الغازات 
والابخرة الناتجة عن مصافي البترول ومحطات الكهرباء 
المحيطة بالمنطقة وموقع ردم النفايات النفطية والسائلة 

والــغــازات السامة الناتجة منها بمنطقة ميناء عبدالله، 
والمصانع المخالفة بميناء عبدالله والمصانع المخالفة 
بميناء عبدالله وغير المرخصة او مخالفة لشروط البيئة 

وكذلك خطوط الضغط العالي المحيطة بالمنطقة.
واشــــار الـــى ان معالجة هـــذه المشكلة لإنــقــاذ اهــالــي ام 
الهيمان هو واجب على الحكومة وملزم، حيث إن المحافظة 
على صحة ابــنــاء الشعب الكويتي واجـــب دســتــوري على 
الحكومة، بالاضافة الى تعدد الجهات المسؤولة المختلفة 
بالدولة عن هــذه المشكلة، لافتا الــى ان الحكومة تأخرت 
كثيرا ولسنوات طويلة لحل هــذه المشكلة، حيث تقدمنا 
نحن وعــدد من زملائنا اعضاء مجلس الامــة بالعديد من 
الاسئلة البرلمانية، وتم كذلك مناقشة هذا الموضوع بدور 
الانــعــقــاد الــحــالــي والــمــاضــي وفــي كــل سنة اثــنــاء مناقشة 

الخطاب الاميري وباللجنة البيئية.
وذكر ان المطلوب من خلال هذا الاستجواب هو معالجة 
القضية وليس استجواب وزير او رئيس الوزراء ولو قامت 
الحكومة بمعالجة المشكلة وحلها حلا جذريا فسنكون 

اول الشاكرين للحكومة.

الخرافي: سأبذل قصارى جهدي 
للمّ شمل فرقاء الرياضة

أوضح رئيس مجلس الأمة جاسم 
الخرافي أن استجواب رئيس الوزراء 
المقدم من النائب خالد الطاحوس 
مُــــــــدرَج عـــلـــى جــــــدول أعــــمــــال جلسة 
الــيــوم، بــعــد بــنــد الــرســائــل الــــواردة، 
مشيراً إلى أن الحكومة تملك خيارات 
دستورية، لكنه لم يُبلغ بأي من هذه 

الخيارات.
وأضـــــــــاف فـــــي رده عـــلـــى أسئلة 
الصحافيين أنه "من حق الحكومة 
طـــلـــب ســــريــــة الـــمـــنـــاقـــشـــة" عـــلـــى أن 
يــصــوّت المجلس فــي جلسة سرية 
عــلــى هـــذا الــطــلــب، وإذا حــصــل على 
الأغلبية فستستمر الجلسة سرية، 
وإلا فــســيــنــاقــش الاســــتــــجــــواب في 

جلسة علنية".
وحول ما أثير إعلامياً من وجود 
تـــوجـــه إلــــى انــســحــاب المستجوِب 
إذا مــا تــحــولــت الجلسة إلـــى سرية 
قـــــــال: "تــــوجــــد ســـابـــقـــة لاستجواب 
وزيـــر الداخلية الأســبــق مــن النائب 
حـــســـيـــن الـــــقـــــلاف احــــتــــجــــاجــــاً على 
تحويل الجلسة إلى سرية، وحينها 
أعــــلــــن رئــــيــــس الـــجـــلـــســـة انسحاب 

المستجوب".
وسئل الرئيس الخرافي عن وجود 
مــبــادرة لــديــه لــلــمّ شمل الــفــرقــاء في 
الــريــاضــة، فـــأجـــاب: مــا أؤكــــده أنني 
ســأبــذل جــهــدي فــي هـــذا الموضوع 

مــن أجــل التوصل إلــى حــل ونتيجة 
منسجمة مــع الــنــواحــي القانونية 
والإجـــرائـــيـــة، وإن شــــاء الـــلـــه سوف 
تسود الحكمة بين جميع الأطراف 
بعد سنتين مــن هــذا الــجــو الكئيب 

الذي لابد من الخروج منه.
ورداً على سؤال عن إمكان مناقشة 
الاستجواب إذا ما تمت إحالته إلى 
المحكمة الدستورية قال: هذا سؤال 
افــتــراضــي. وكـــان فــي مجلس 1981 
قــد تــقــدم نــائــب بــاســتــجــواب لوزير 
الصحة، وتمت احالته إلى المحكمة 
الــدســتــوريــة مــن قبل الحكومة وتم 
تأجيل الاستجواب إلى حين ورود 
حــكــم "الـــدســـتـــوريـــة" الــــذي أكـــد عدم 
دستورية الاستجواب وتم سحبه".

»المالية« وافقت على إنشاء شركات مساهمة لبناء مصافي النفط 
 قــــــــال رئـــــيـــــس الــــلــــجــــنــــة المالية 
د. يوسف الزلزلة إن اللجنة بحثت 
أمـــــــس إنـــــشـــــاء شـــــركـــــات مساهمة 
لــلــمــصــافــي الــنــفــطــيــة، مـــشـــيـــرا إلى 
ان الــلــجــنــة وافـــقـــت عــلــى الصياغة 
النهائية لــلاقــتــراح بــقــانــون بحيث 
تــنــشــأ شــــركــــات مــســاهــمــة تختص 
بإنشاء وإدارة مصافي النفط تمتلك 
الحكومة 24 في المئة منها و26 في 
المئة للشركات الكويتية أو الأجنبية 

و50 في المئة للاكتتاب العام.
وأوضـــــــح الــــزلــــزلــــة أن الشركات 
الكويتية التي يحق لها المساهمة 
في شركات المصافي يجب أن تكون 
مــدرجــة فــي ســوق الــكــويــت للأوراق 
المالية، لافتا إلى أن الموافقة على 
هذا الاقتراح بقانون كانت بإجماع 

أعضاء اللجنة.
وأضاف الزلزلة ان اللجنة بحثت 
مجموعة مــن الاقــتــراحــات بقوانين 
تتعلق بالتأمينات الاجتماعية لا 

سيما فــي مــا يتعلق بالعسكريين 
حــيــث تــقــدم نـــواب بمقترح بقانون 
يــجــعــل تــقــديــر الــمــعــاش التقاعدي 
نــســبــة لــلــراتــب الــنــهــائــي للعسكري 
مشمولا بجميع الــبــدلات، مبينا أن 
الحكومة اعترضت على هذا المبدأ 
لا سيما انــهــا بــصــدد تقديم قانون 

متكامل للتأمين التكميلي.
ولــفــت إلـــى أن قــانــون رفـــع سقف 
الــراتــب الــتــقــاعــدي إلــى 1500 دينار 
تـــــم ارجـــــــــــاؤه فـــــي انــــتــــظــــار وصـــــول 
قـــانـــون الــتــأمــيــن الــتــكــمــيــلــي، مؤكدا 
ان هــذا القانون سيغني عن جميع 
المقترحات السابقة وسيرفع سقف 
رواتــــب بــعــض الــمــتــقــاعــديــن إلـــى ما 
فوق الـ1500 دينار كما أنه سيحقق 
العدالة لشموله جميع المتقاعدين.

وذكـــر ان اللجنة بحثت اقتراحا 
بــقــانــون بــشــأن أن تــقــرض مؤسسة 
التأمينات الاجتماعية 10 آلاف دينار 
بحيث يكون نصفه منحة والنصف 

الآخــر قرضا حسنا، مشيرا إلــى ان 
الحكومة رفضت هــذا المقترح لأن 
"الـــتـــأمـــيـــنـــات" لــيــســت جــهــة اقراض 
كما أنه يخرج عن قانون التأمينات 

الاجتماعية.

وأعلن الزلزلة عن تأجيل بعض 
الـــمـــقـــتـــرحـــات الـــنـــيـــابـــيـــة المتعلقة 
بـــالـــقـــطـــاع الــنــفــطــي إلـــــى الاجتماع 
المقبل وذلـــك لاعــتــذار وزيـــر النفط 
الشيخ أحمد العبدالله  في حضور 

الاجتماع وعدم ورود البيانات التي 
طلبتها اللجنة من الحكومة لحسم 

هذه المقترحات.

محمد البصيري

عــقــدت لــجــنــة شــــؤون الــتــعــلــيــم والثقافة 
والارشاد اجتماعا امس ناقشت خلاله عدداً 
مــن الاقــتــراحــات بقوانين، وتمت احــالــة 22 

مقترحا الى الحكومة.
وقــالــت رئيسة اللجنة النائبة د. سلوى 
الجسار في تصريح عقب الاجتماع امس: "ان 
اللجنة التعليمية عقدت اجتماعها الثاني 
عشر، وناقشت 22 مقترحا بقانون وتمت 
احالتها الى الحكومة، للاطلاع وابداء الرأي"، 
كــمــا اكـــــدت مــنــاقــشــة عــــدد مـــن الاقتراحات 
بقوانين بعد ان ورد رأي الحكومة، الا ان 
اللجنة ارتأت دعوة الحكومة ومناقشتها في 
بعضها، خاصة تلك التي تحمل تعديلات 

على قوانين قائمة.
واشـــارت الجسار الــى ان اللجنة ناقشت 

الـــمـــلاحـــظـــات الــــــــواردة مـــن رؤســــــاء تحرير 
الصحف ورؤســاء القنوات الفضائية التي 
قدمت خلال الاجتماع الذي عقد في فبراير 
الــفــائــت كما تــم اســتــعــراض مقترح النائب 
فــيــصــل الــــدويــــســــان بـــشـــأن انــــشــــاء الهيئة 
الــعــامــة للمرئي والــمــســمــوع، ووافــقــت على 
احالته الــى الحكومة، وتــم تحديد اجتماع 
لـــمـــنـــاقـــشـــتـــه بـــحـــضـــور الـــحـــكـــومـــة فـــــي 17 
اغسطس المقبل مع توجيه الــدعــوة ايضا 
الـــى مــقــدم الاقـــتـــراح واوضــحــت الــجــســار ان 
اللجنة بحثت مطالبات العديد من النواب 
لعقد جلسة خاصة للتعليم، "الا انــه نظرا 
لازدحام برنامج المجلس خلال هذا الشهر، 
تــم تحديد 20 يونيو لتوجيه الــدعــوة الى 
الــحــكــومــة وجــمــيــع الـــنـــواب لــعــقــد اجتماع 

موسع للجنة التعليمية يخصص لمناقشة 
القضايا التعليمية".

ولـــفـــتـــت الـــجـــســـار الـــــى ان "الـــــدعـــــوة الى 
الحكومة تتضمن طلب خطتها السنوية 
بحسب المشاريع المنفذة بشأن التعليم، 
حتى يتم الخروج بالتوصيات على ان ترفع 
الــحــكــومــة تــقــريــرهــا الـــى اللجنة قــبــل بداية 
دور الانعقاد المقبل، ومن ثم ترفع اللجنة 

تقريرها الى المجلس".
وبــيــنــت ان "الــلــجــنــة حـــــددت 13 يونيو 
لمناقشة قــانــون الجامعة، وسيتم توجيه 
الدعوة الى الحكومة"، مؤكدة حرص اللجنة 
على انجاز تقريرها بشأن هذا القانون الذي 
يعد من اهــم اولــويــات اللجنة خــلال الفترة 

المقبلة".

نفى النائب مرزوق الغانم عقد 
اي صفقات بين ما يسمى بتكتل 
الــعــمــل الـــوطـــنـــي وكــتــلــة العمل 
الــشــعــبــي، معلنا رفــضــه لسرية 
استجواب رئيس الـــوزراء، وأنه 
ســيــصــوت ضــدهــا هــو وغالبية 

"العمل الوطني". 
واكــــــــد الــــغــــانــــم فـــــي تصريح 
صحافي امــس انــه مــع الجلسة 
الـــعـــلـــنـــيـــة لاســـــتـــــجـــــواب رئيس 
الوزراء، لأن الموضوع لا يتعلق 
بالامن القومي، أو امور خاصة 
يــــجــــب الا تــــخــــرج الـــــــى العلن، 
فموضوع البيئة من العموميات، 
ويجب ان يستمع اليه الجميع، 
وغــالــبــيــة اعـــضـــاء كــتــلــة العمل 
الــــوطــــنــــي ســـيـــصـــوتـــون. ونفى 
الــغــانــم وجــــود ايـــة صــفــقــة "بين 
"الوطني" و"الشعبي" بشأن ملفي 
ام الهيمان والرياضة، وما يردد 
لا يوجد إلا في مخيلة الحالمين 

الذين يعقدون الصفقات.
نحن اصــحــاب مــبــدأ، نصوت 
في كل قضية وفق مواقفنا، ولا 
نعقد اجتماعات مع الحكومة او 

غيرها خارج البرلمان.
وعـــــن اجـــتـــمـــاع كـــتـــلـــة العمل 
الوطني الذي عقد أمس رد الغانم 
"اتفقنا على آلية معينة بالنسبة 
لــلــمــلــف الـــريـــاضـــي، وسننتظر 

ونــــرى، فـــإن لــم يــطــبــق القانون، 
فسنأخذ خطوات متقدمة، ونأمل 
ان يطبق القانونن وتسود دولة 
المؤسسات، فما يحدث الآن امر 
غــيــر مــقــبــول، فــوجــود اشخاص 
غير شرعيين في مباني الدولة 
مؤشر خطير، ومن يستولي على 

مبنى يستولي على دولة".
وأكـــــد الــغــانــم أن الــوطــنــي لم 
تحدد توقيت تقديم الاستجواب، 
ومـــــــن ســـيـــقـــدمـــه ولــــمــــن يقدم؟ 
فـــالأمـــور كــلــهــا لــم تـــزل فــي طور 

المشاورات.
وحول ما ذكره رئيس مجلس 
الامة بأنه سيسعى إلى حل أزمة 
الملف الــريــاضــي أجـــاب الغانم: 
"نـــحـــن لــيــس لــديــنــا مــشــكــلــة مع 
أشخاص أو افراد، إنما مشكلتنا 

مع من ينتهك القانون".

 وأحالتها إلى الحكومة
ً
»التعليمية« ناقشت 22 مقترحا

الجسار: بحث قضايا التعليم في 20 يونيو الجاري

الغانم: لم نعقد صفقات مع »الشعبي«
أكد أن غالبية »العمل الوطني« ستصوت ضد سرية الاستجواب

الدويسان: أتوقع 
تأجيل استجواب »أم 

الهيمان« أسبوعين

البصيري: لم نصوت على الانسحاب من مبادرة السلام
المسلم: تصويت الحكومة مثبت بالوثائق والشهود 

اعـــــــلـــــــن الــــــنــــــائــــــب فيصل 
الدويسان عدم تأييده لسرية 
جلسة استجواب سمو رئيس 
الـــــــــوزراء، مــطــالــبــا الحكومة 
بالمواجهة والعلنية، وعدم 
التأجيل والصعود الى منصة 

الاستجواب.
وقال الدويسان في تصريح 
للصحافيين أتوقع أن تطلب 
الحكومة التأجيل اسبوعين، 
لــــم تـــتـــلـــق اي مؤشرات  إذا 
عـــن الــمــواجــهــة، ومـــن يرصد 
التصريحات الحكومية التي 
تسبق الاستجوابات، يلحظ 
ان الــتــأجــيــل هـــو الــحــل الذي 
وضــــــع فـــــي مـــخـــيـــلـــة مجلس 

الوزراء.
وبـــيـــن أنــــه مـــن ايجابيات 
"الاســــــتــــــجــــــواب الــــمــــقــــدم من 
الـــنـــائـــب خـــالـــد  الطاحوس، 
اطــلاع الــنــواب والشعب على 
تــفــاقــم مــشــكــلــة الـــتـــلـــوث، وان 
الــحــظــر لـــم يــعــد مــحــدقــاً بأم 
الــهــيــمــان فـــقـــط، ولـــكـــن هناك 
تلوثاً في القادسية والجهراء 

والرميثية".
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